

平成26年第11回教育委員会定例会会議録

- 1 開会宣言 平成26年10月29日(水)午後3時30分
- 2 場 所 三条市役所栄庁舎 201 会議室
- 3 出席者 長沼委員長、坂爪委員長職務代理委員、渡辺委員、須佐委員、長谷川教育長
- 4 説明のための出席者
笹川教育総務課長、久住子育て支援課長、樋山小中一貫教育推進課長、前澤教育センター長、清水教育総務課長補佐、大谷教育総務課庶務係長
- 5 傍聴人 3人
- 6 議 題
 - (1) 会議録の承認
平成26年第10回教育委員会定例会会議録
 - (2) その他
 - ア 牛乳停止試行期間中の給食について
 - イ 給食費の改定について
 - ウ 小中一貫教育実施状況について(概要報告)
 - エ 次回教育委員会定例会の日程について
- 7 審議の経過及び結果
 - (1) 会議録の承認について
長沼委員長から平成26年第10回教育委員会定例会会議録について諮り、承認と決定
 - (2) その他
 - ア 牛乳停止試行期間中の給食について
 - イ 給食費の改定
笹川教育総務課長が一括説明
(坂爪委員)
昨日、今日と学校訪問がありまして、給食を楽しく食べさせていただきました。昨日は給食を食べ終わってから牛乳を飲み、今日のご飯を食べながら牛乳を飲みました。ご飯を食べ
て牛乳を飲んだら腹いっぱいになって、これは考えもんだなと思いました。昨日はご飯を食
べ終わった後に最後に牛乳を飲み、これも腹いっぱいになりました。よし悪しは別として牛
乳の飲み方も工夫する必要があるかなと思いました。無くて、年をとったので腹いっぱい
になったなという気持ちになったのがひとつと、牛乳はやっぱ栄養があるのでしかり
と、昔は嚙んで飲みなさいと言われましたので、ご飯の間に牛乳を飲みながらというのも、
吸収がいいのかなという感じを受けましたので、有る無しは別として飲み方を工夫する、指

導する必要があると思いました。正直言うと無くてもいいかなと思いました。

(須佐委員)

先ほどの給食で小学校2年生6人と一緒に食べたんですけど、そのうち3人は牛乳はいらないと言っていました。家に牛乳がパックで2・3本置いてあるらしくて、母親が飲みなさいと言うらしくて、家で相当飲んでいると言っていました。そのうちの2人はみそ汁とかスープを時間をかけて飲んでいました。牛乳があると汁物が食べられない、でも牛乳は残せないの、汁物をやっとなで食べていました。汁物がしっかりとしたものが出てくるので、牛乳は無くてもいいのかなと思いました。

(渡辺委員)

私は今日、小学校2年生と子どもたちと食べたんですが、給食は非常においしいと言っていました。ほとんどの子どもたちが時間はかかりますが残さずに食べていました。

冬場になると実際、気候が変わってきますので、私が現場にいた頃も、牛乳が冬場たくさん残っていてもったいないなと思うことが随分ありました。

そう、今の子どもと昔の子どもが変わっているとは思いませんし、今、須佐委員が言われたとおり家庭でも牛乳を出す家庭が多いと思いますので、本日の案でいくべきだと思います。

(須佐委員)

他の子どもたちにも聞いてみたんですけど、お昼が完全米飯なので、朝は相当数の子がパンを食べており、パンと牛乳がセットになっている。

それと、母親が牛乳が嫌いだと家に牛乳が無いということがわかりました。給食で牛乳がつかないのであれば、子どものために家に牛乳を置いておいていただけたらなと思いました。

(長沼委員長)

私は今日は小学3年生と一緒に食べたんですけど、本当においしくいただきました。昨日のにぼしの粉が入ったお汁も全然わからなかったです。おいしかったです。主婦から見ますと本当に手のかかったおいしい食事で、なかなか牛乳が飲みきれないので、こっそり今日は残しました。ちょっとお腹にはきつくだろうなと思えます。

もし、牛乳を出さないのであれば、給食費の値上げはしなくても良いのでしょうか。

(笹川教育総務課長)

牛乳の関係と給食費の値上げは全く別問題でございまして、牛乳を無くしても、無くさなくても非常に厳しい状態です。今のところ、10月以降の方針を決定するまでの間、4月から9月頃までについては牛乳をつけた給食となっております。そんな形で考えてみましても、牛乳の有り無しとは別問題で、食材費が高騰しているという状況なので、そちらはそちらで考えさせていただきます。

(長沼委員長)

学校に通ってられる方でもそうでない方でも、主婦が話しておりますと、そんなに値上げに抵抗はないんですね。実際お肉は本当に高くなっていますし、それに8%ということになりますと食材費は本当に上がっています。ですから、それで給食費が少し上がったとしても無理はないという気持ちの方が主婦だったら割と多いのではないかと考えています。あんまりきつきつにして、変わりご飯もない、デザートも無いというのはどうかなと思います。この資料を見ても特別に安くなっていますし、ここまでおいしいわけですから質を下げて欲しくないと思います。

(長谷川教育長)

家庭の中に牛乳があるという家は9割で、今日、学校訪問の際に隣で一緒に食べた女の子はママが毎朝牛乳を飲ませるので、学校では飲みたくないと言っていました。最後まで残していましたが、結果的には時間をかけて飲んでいました。

先生の指導なのかどうか、最後に牛乳を飲むというのがこのクラスでは定着しているようでしたけど、体の大きい男の子以外は、牛乳の200mlがちょっと身に余るかなと感じました。いろいろ質問をやりとりした中で、子どもたちから私が聞いたのは、ご飯は家で食べるよりおいしい、おかずも家にはないものがあるので毎日楽しみにしていると言っていました。最後に、牛乳は飲みたいと聞いたところ、あれば飲むけど無ければ飲まないと言っていました。子どもは特に牛乳に執着しているものではないかと、大人がしっかり栄養を考えて食というものを捉えていけば、子どもたちは理解してくれるという感想を持ちました。

10月27日給食運営委員会の委員の意見では、いろいろな考え方があって、牛乳という以前に、学校給食では子どもが楽しみな給食を出して欲しいという願いが根にあるのかなと感じを受けました。したがって、ごはん、おかずの一汁三菜の給食ではなくて、麺や揚げパンなど、子どもが好きな給食を望んでいる保護者が多いなと思ったので、牛乳の話を含めながら、食育というところをしっかりと理解をいただくことが大切だと思っていますので、努力をさせていただきたいと思います。

もう1つは、給食費の値上げの方については、特に上げないで欲しいということではなくて、しっかりと給食を出すために必要であればという考え方が主流だったのかなと思っています。栄養価を考えたおいし給食を提供するために必要なものを十分工夫・検討した中で提案していきたいと考えております。

ウ 小中一貫教育実施状況について (概要報告)

前澤教育センター長が説明

質疑に入るが質疑なく、質疑終了

エ 次回教育委員会定例会の日程について

笹川教育総務課長から提案があり、委員長が諮り次のとおり決定する。

〔日時〕平成26年11月19日（水） 午後1時30分

〔会場〕三条市役所栄庁舎 201会議室

8 閉会宣言 午後4時3分

三条市教育委員会会議規則第38条及び第39条の規定により、会議の顛末を記載してここに署名する。

三条市教育委員会

委員長 長沼 礼子